



GACETA DE MADRID

Del Martes 13. de Julio de 1734.

Viena 12. de Junio de 1734.



DESPUES que esta Corte se halla con la noticia de que el Exercito, que el Conde de Vizconti havia juntado en las cercanias de Bitonto, quedò enteramente derrotado por los Españoles, se dà por totalmente perdido el Reyno de Napoles, y se empieza à temer lo mismo por lo tocante al de Sicilia. Las voces que han corrido tan validas, de que se havia de formar un Campo en las Fronteras de Bohemia, empiezan à desvanecerse, y la mayor parte de los Regimientos que se havian de componer, estaran à estas horas en marcha para reforzar el Exercito del Imperio. El Emperador ha conferido al Conde de Proscau, Consejero intimo actual de Estado, el Empleo de Presidente de la Sala de la Silesia, vacante por muerte del Conde de Volkra. Las cartas de Constantinopla de 9. del pasado, recibidas por Venecia, refieren, que se proseguia en embiar Tropas, y Municiones de Guerra à Persia; pero que sin embargo de aquellas marciales prevenciones, se creia, que la Paz quedaria brevemente ajustada con *Thamàs Kouli Kan*, discurriendose assi por el numero considerable de Correos, que van, y vienen de Persia à Constantinopla; y añaden estas cartas, que habiendo passado el Kan de Crimea, por orden de la Puerta, à las cercanias de Bender con 800. Tartaros, havia destacado un Cuerpo de 200. àzia Choczín, en las Fronteras de Polonia.

Hamburgo 18. de Junio de 1734.

CON las cartas que se han recibido esta semana del Campo delante de Danzick, se ha sabido, que sin embargo del grande fuego de las Baterias, que tienen los Moscovitas à las margenes del Rio, y de las descargas de toda la Mosqueteria, lograron passar algunos dias antes tres Embarcaciones, la primera de la Ciudad al Fuerte de Wechselfmunde, y las otras dos de este Fuerte à la Ciudad, llevando algunas Tropas, y Municiones de Guerra: Que la Esquadra Rufsiana, compuesta de 16. Navios de Guerra, y algunas Fragatas, havia llegado el dia 5. de este mes à Pillau, donde Monsieur Gordòn, su Comandante, hizo desembarcar alguna Artilleria, y Municiones de Guerra, y despues salió para la Playa de Danzick, donde se mantenia con su Esquadra desde el dia 12. de este mes: Que los Navios Franceses de Guerra, que se hallaban en aquellas Costas, se hicieron à la vela para Copperhagen, dexando una Fragata debaxo del Cañon de Wechselfmunde: Que las Tropas Francesas desembarcadas se mantienen en sus Trincheras sin novedad, debaxo del mismo Cañon: Que el General Conde de Munick, y el Duque de Saxonia Weinsfelds, tuvieron un Consejo de Guerra, luego que supieron el arribo de la Esquadra Moscovita, sobre los medios de obligar la Ciudad de Danzick à que se rinda: Que el Duque de

Saxonia Weinsfelds despachò despues un Tambor à la Ciudad con dos cartas, la una para la Duquesa de Curlandia, y la otra para el Comandante de la Plaza, y que pocas horas despues bolviò el Tambor con las respuestas, de que nada se havia divulgado en el Campo. Las cartas de Copenhaguen de 12. de este mes, dicen, que los Navios de Guerra Franceses, que havian passado à la Playa de Danzick, bolvieron à aquel Puerto, llevandose consigo una Fragata Rufsiana de 32. Cañones, que apresaron en la altura de la Isla de Bornholm, la qual embiaron à Francia con una Fragata de la misma Nacion; y añaden estas cartas, que los expressados Navios Franceses daban muestras de mantenerse en aquel Puerto hasta el arribo de la Esquadra, que debia salir de Brest para passar con ella al socorro de Danzick, y en busca de la Esquadra Moscovita.

Genova 24. de Junio de 1734.

EL Domingo transitaron por esta Ciudad varios Extraordinarios; y por algunas cartas, que con fecha de 15. de este mes dexò aqui el que iba despachado de Napoles à España, se ha sabido, que la Artillería gruesa, y los Morteros necesarios para el Sitio de Pescara, se havian despachado algunos dias antes, y tambien las Tropas destinadas al de Reggio, las quales fueron embarcadas en un Comboy escoltado de algunos Navios de Guerra; y que las que havian de servir en el Sitio de Gaeta iban continuando sus marchas con todo lo necesario, dexandose para despues el ataque de la Plaza de Capua, que està bloqueada; y añaden estos avitos, que de orden de S. M. Napolitana se havia publicado un Vando, prohibiendo con rigurosas penas el Comercio de sus subditos con los del Emperador. Por las ultimas cartas del Exercito Coligado de Italia, se ha sabido, que despues de haver forzado los Franceses à los Alemanes à abandonar el Palacio de Colorno, se mantuvieron estos por algunos dias à esta parte del Rio Lenza: Que el Conde de Mercy, que havia buuelto de la Ciudad de Padua al Exercito, passò el dia 13. de este mes aquel Rio con toda su Infanteria por el Puente de Sorbolo: Que el siguiente subió por la orilla del mismo Rio, y lo bolviò à passar por el Puente de Lama, para juntar su Cavalleria en San Prospero, entre la Ciudad de Parma, y el Rio Lenza; y que el Rey de Cerdeña, y el Marqués de Cogny, informados de estos movimientos del Enemigo, hicieron adelantar sus Tropas, y fueron à acamparse el dia 17. la derecha à una milla de distancia de Parma, y la izquierda en San Andrés.

Campo delante de Philipsburgo 17. de Junio de 1734.

EL Principe de Ysanghiem, Theniente General, el Marqués de Clermont, Mariscal de Campo, y Mons. Darros, Brigadier, entraron en la Trinchera el dia 10. de este mes con los Regimientos de Pons, Perchè, y Mortemar, Soillonès, Lenck, y Santerre. Aquella noche se continuaron los trabajos, à la derecha del Ataque del Baxo Rhin, comenzados la antecedente para desaguar la Laguna, que cubre el Hornabeque, y se perfeccionaron con tanta felicidad, que solo quedò en la Laguna medio pie de agua en un espacio de quatro à cinco pies; y tambien se diò fin al Paralelo, que se estiende lo largo de la misma Laguna. El dia 11. mudaron la Trinchera el Duque de Duras, Theniente General, el Cavallero de Rocozel, Mariscal de Campo, y el Conde de Berengèr, Brigadier, con el Regimiento Real, los de Artois, Niza, Beauce, y Conti, y ocho Compañias de Granaderos,

y el Principe de Conti entrò à la frente de su Regimiento en la Trinchera; y se hizo adelantar una Compañia de Granaderos del Regimiento de Riche-lieu, con orden de reconocer un Reducto situado à las orillas del Rhin, de donde hicieron los Enemigos un gran fuego en que perdimos dos Soldados, y el Capitan de la Compañia saliò herido con siete Granaderos. El dia 12. cerca de las siete de la mañana, fue el Mariscal de Berwick, acompañado de Milord Eduardo su hijo, Milord Clare, y de otros muchos Oficiales, à visitar los trabajos de la Trinchera, y queriendo reconocer por sí mismo el estado de una Zapa, à que se havia dado principio la noche antecedente, se expuso à tan conocido riesgo, que le alcanzò una bala de Cañon, de que murió luego. El Duque de Duras, que estaba à su lado, saliò herido de un palo de un Ceston, que penetrò la bala. El mismo dia 12. entraron en la Trinchera el Principe de Robocq, Theniente General, el Conde de Mont-boissier, Mariscal de Campo, y el Marquès de Harbouville, Brigadier, con los Regimientos de Leonès, Robergue, Marek, Vivarais, y Agenois, y con seis Compañias de Granaderos; y sin embargo del fuego de los Enemigos, que fue muy considerable hasta las nueve de la noche, quedaron muy adelantados los trabajos del Ataque del Baxo Rhin, y aquella noche perdimos un Capitan, y un Theniente de Granaderos del Regimiento de Leonès, y seis Soldados; y un Ingeniero saliò herido. El Principe de Car-nena, Theniente General, el Baron de Eltz, Mariscal de Campo, y el Conde Boucy, Brigadier, mudaron la Trinchera el dia 13. con los Regimientos de Grondin, Borgoña, Tolosa, Ponthieu, y Berwick, con el mismo numero de Granaderos que el dia antecedente, y se adelantaron los trabajos à distancia de seis Toesas del Angulo exterior de la Ante-Estrada encubierta del Hornabeque, en que solo hubo dos hombres muertos, y dos heridos. El dia 14. entraron en la Trinchera el Marquès de Leuville, Theniente General, Mons. de Terlaye, Mariscal de Campo, y el Cavallero de San Valier, Brigadier, con seis Regimientos, y ocho Compañias de Granaderos, con que se trabajò en cercar el Angulo exterior de la Ante-Estrada encubierta, y formar un nuevo Paralelo desde aquella Zapa, hasta la que acaba mas allà del Angulo del antiguo Deposito de Agua, por la Calzada de la Linea guarnecida. Haviendo mudado el dia 15. la Trinchera el Conde de Belleisle, Theniente General, el Conde de Polastron, Mariscal de Campo, y Mons. de Princè, Brigadier, con seis Regimientos, y seis Compañias de Granaderos, se aloxaron à la izquierda del Ataque del Baxo Rhin, sobre la frente de la Estrada encubierta del Angulo exterior del Hornabeque, y à la derecha del mismo Ataque se hizo un aloxamiento sobre la Ante-Estrada encubierta, y se acabò un Paralelo, que establece la comunicacion entre los dos aloxamientos; y aquella noche perdimos 45. Soldados, entre muertos, y heridos, un Capitan, y tres Ingenieros. El Marquès de Fabacourt, Theniente General, Mons. de Raboye, Brigadier, entraron ayer en la Trinchera, y se mandò, que tres Regimientos se empleassen en los trabajos del Ataque del Baxo Rhin, y otros dos para los del Ataque en cara de la Laguna de Staremberg, en que perdimos un Capitan de Granaderos de una bala de Cañon. El Cuerpo de Tropas compuesto de 29. Batallones, y de 21. Esquadrones, que el Mariscal de Berwick no hizo entrar en las Lineas, se mantiene siempre acampado en Rhin-hausen.

París 26. de Junio de 1734.

EL Rey ha hecho Mariscales de Campo al Conde de Clermont, al Principe de Conti, al Principe de Dombes, y al Conde de Eu; y S. M. ha conferido el Empleo de Inf. Bor de Infanteria, vacante por muerte del Conde de Clermont Amboise, al Marquès de Isle, Mariscal de Campo; el Regimiento de Aubernia à Monsieur de Contades, y el de Flandes, que este tenia, à Monsieur Coninghan, Theniente Coronel del Regimiento de Cavalleria del Delfin. Por las cartas del Campo de Philipsburgo de 19. de este mes, se ha sabido, que la noche antecedente se havia establecido sobre la rebuelta del Angulo exterior de la Estrada encubierta del Hornabeque una Bateria de 8. Cañones para disminuir el fuego de las que los Sitiados tienen en la Obra Coronada, y para facilitar por este medio el paso del Foso: Que aquella Bateria, y otras dos de quatro Morteros, y quatro Pedreros, empezaron à tirar aquella mañana; y que la misma noche se construyeron otras dos Baterias de à tres Cañones cada una, para destruir el Reducto almenado de la garganta de la media Luna del Hornabeque, y que las referidas Baterias havian de empezar à jugar el dia 20. Por las mismas cartas se ha sabido, que el Principe Eugenio de Saboya se havia apoderado de Heidelberg el dia 18. à cuyo fin embió 11200. hombres, y daba indicios de querer establecer alli los Hornos, y que havia mandado adelantar à Sintzen un Cuerpo considerable de Tropas. Se acaba de recibir la noticia, de que el dia 17. de este mes falleció en Turin el Mariscal Duque de Villars.

Madrid 13. de Julio de 1734.

LOS Reyes, y Príncipes nuestros Señores, y los Señores Infantes gozan de perfecta salud en el Real Sitio de San Ildefonso.

S. M. se ha servido promover à los Gefes de Esquadra de sus Armadas Navales, Don Blàs de Lezo, Don Rodrigo de Torres, y Conde de Clavijo, confriendoles los empleos de Thenientes Generales de las mismas Armadas Navales: El Regimiento de Infanteria de Toledo, à Don Francisco Alvarez, Theniente Coronel del Regimiento de la Corona; Y ha provisto S. M. algunas Compañias, y Empleos Subalternos en la Infanteria, y Cavalleria.

Libro nuevo de Quentas de Monedas, su Author Don Joseph Tramullas y Ferrera, se hallarà en la Libreria de Juan de Oliveras, frente del Correo de Castilla. Otro: Denarios Sacros, Tomo II. Predicable, compuesto por el R. P. Fr. Juan de S. Antonio, Provincial de la Provincia de S. Pablo de Franciscos Descalzos, en dicha Libreria. Papel nuevo: Acento Lyrico, y Rasgo Epico de las votivas obsequiosas expresiones, y lucimientos, con que fue recibido en la Ciudad de Napoles el Serenissimo Señor Infante Rey D. Carlos, su Author D. Francisco Mirandano, en casa de Juan de Buytrago, Puerta del Sol. Crysis Apologetica del Viage, y Manifiesto de Difuntos, explicacion del Principe de los Montes, y resurreccion de la Poesia Española de D. Gomez Arias, escrita por un Ingenio de esta Corte, en casa de Luis Gutierrez, calle de la Montera.

CON PRIVILEGIO: En Madrid, por Juan de Ariztia, en la Calle de Alcalá